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ДЕНЬ РОССИИ

«Дорогие севастопольцы, по-
здравляю вас с Днём России!

Н а ш Пр е зи ден т  В л а д и м и р 
Владимирович Пу тин сказа л: 
«Россия  — не  просто страна, 
а действительно отдельная ци-
вилизация: это многонацио-
нальная страна с  большим ко-
личеством традиций, культур, 
вероисповеданий».

В разные периоды Россия пере-
живала много сложных моментов. 
Но именно единство народов, жи-
вущих в  нашей стране, глубокое 
взаимное уважение к  традициям 
и культурам друг друга, готовность 
прийти на помощь и защитить тех, 
кому это нужно, помогает выстоять 
даже в самые сложные времена.

Это единство так ярко проявили 
севастопольцы в 2014 году. И точ-

но так же жители Города-Героя про-
тивостоят атакам ВСУ сейчас. Наши 
военные защищают нас, рискуя 
своей жизнью, а мирные жители ра-
ботают в тылу, помогают фронту. 
Знаю точно: раз есть такая сплочён-
ность, такое мужество и единство — 
наша страна обязательно победит!

С праздником!»
Губернатор Севастополя 

Михаил Развожаев
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ПРЕЗИДЕНТ: С 5 по 8 июня в Санкт-Петербурге проходил 
XXVII Петербургский международный экономический 
форум. Это одно из самых масштабных и значимых 
деловых событий в мире, которое с 2006 года прово-
дится под патронатом и при участии Президента РФ. 

В форуме принимают уча-
стие многочисленные пред-
с та ви т е л и з ар у б е ж н ы х 
стран, руководители круп-
нейших корпораций и пред-
приятий, делегации россий-
ских регионов, в том числе 
и Севастополя.

В 2024 году Петербургский 
международный экономи-
ческий форум прошёл под 
девизом «Основа многопо-

лярного мира — формиро-
вание новых точек роста». 
В нём приняли участие бо-
лее 12 тысяч человек из бо-
лее чем сотни стран.

7  июня состоялось пле-
нарное заседание форума, 
на котором по традиции вы-
ступил Президент России 
Владимир Путин. Собрали 
главные заявления главы 
государства.

ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯ
В   х о д е  в ы с т у п л е н и я 

Владимир Путин озвучил не-
сколько важных для росси-
ян решений в  социальной 
сфере.

Пенсии. «Хочу сказать о ре-
шении, которое не раз подни-
малось и в ходе моих встреч 
с гражданами. Из-за финансо-
вых, бюджетных ограничений 
в прошлые годы не проводи-
лась индексация пенсий рабо-
тающим пенсионерам. За это 
время вопрос, который каса-
ется миллионов наших граж-
дан, что называется, назрел, 
и сегодня у нас есть ресурсы, 
чтобы начать его решение 
в интересах людей. Предлагаю 
со следующего года возобно-
вить индексацию пенсий рабо-
тающим пенсионерам», — от-
метил глава государства. 

Размер пенсии будет повы-
шаться ежегодно с 1 февраля 
2025 года.

Льготная ипотека. Также 
Президент объявил о расши-
рении новой версии семей-
ной ипотеки:

«Предлагаю здесь дополни-
тельные специальные решения 
в социальной сфере для семей, 

которые живут или хотят 
приобрести жильё в малых го-
родах или в регионах, где пока 
объём жилищного строитель-
ства недостаточен. Здесь 
семьи с  двумя детьми смо-
гут воспользоваться семей-
ной ипотекой под шесть про-
центов — независимо от воз-
раста детей. Единственное 
условие: чтобы хотя бы один 
ребёнок в семье был несовер-
шеннолетним на  момент 
оформления ипотеки».

Такие же льготные условия 
будут действовать во всех ре-
гионах для семей, которые 
хотят построить свой дом.

Программы планирует-
ся запустить уже с  1  июля 
2024 года.

МРОТ. Со  следующего го-
да будет установлено соотно-
шение минимального разме-
ра оплаты труда с медианной 
зарплатой, которую получает 
большинство занятых в эко-
номике страны людей.

«В 2025  году МРОТ соста-
вит 48 процентов медианной 
зарплаты, таким образом, 
он превысит 22 тысячи ру-
блей в месяц, то есть вырас-
тет ещё примерно на 15 про-
центов. Затем соотношение 
с медианной зарплатой будет 
увеличиваться, чтобы, как 
и договаривались, к 2030 го-
ду МРОТ составлял не  ме-
нее 35 тысяч рублей в  ме-
сяц»,  — подчеркнул глава 
государства.

10 ИЗМЕНЕНИЙ ДЛЯ БУДУЩЕГО СТРАНЫ
Владимир Путин назвал 

10 структурных изменений 
в экономике страны, кото-
рые уже происходят и  ко-
торые планируется поддер-
живать как на федеральном, 
так и на региональном и му-
ниципальном уровнях.

1 Внешнеэкономические 
отношения, измене-
ние структуры экспорта 
и импорта.

Россия остаётся одним 
из ключевых участников ми-
ровой торговли, несмотря 
на все препятствия и санк-
ции. Укрепляются отно-
шения со  странами Азии, 
Ближнего Востока, Африки 
и Латинской Америки. В це-
лом на  долю дружествен-
ных России государств при-
ходится три четверти нашего 
товарооборота.

«Мы продолжаем резуль-
тативно работать с парт-
нёрами по  ЕврАзЭс, обеспе-
чивая баланс интересов всех 
участников. В  прошлом го-
ду совокупный ВВП стран 
Союза вырос на 3,8 процента, 

а объём взаимной торговли — 
на 4,7 процента. Причём его 
структура качественно улуч-
шилась, а именно подросли по-
ставки готовой высокотехно-
логичной продукции. Именно 
такой, несырьевой, неэнерге-
тический экспорт из России 
мы будем активно поддержи-
вать. К  2030  году его объём 
должен вырасти не менее чем 
на  две трети по  сравнению 
с 2023 годом», — сказал глава 
государства.

Отдельно Владимир Путин 
отметил, что в прошлом го-
ду доля расчётов за россий-
ский экспорт в валютах не-
дружественных государств 
сократилась вдвое. При этом 
доля рубля в  экспортных 
и импортных операциях при-
ближается к 40 процентам.

«Вместе с  зарубежными 
партнёрами будем наращи-
вать применение националь-
ных валют во внешнеторго-
вых расчётах, повышать без-
опасность и эффективность 
таких операций», — подчерк-
нул Президент.

2 Достижение нового каче-
ства и содержания эконо-
мического роста, измене-
ние отраслевой структуры 
за счёт активной политики 
экономики предложения.

По итогам прошлого года 
ВВП России вырос на 3,6 про-
цента, за  первый квартал 
этого года — на 5,4 процен-
та. Темпы роста превыша-
ют среднемировые, уточнил 
Владимир Путин. По его сло-
вам, особенно важно, что та-
кая динамика определяется 
в первую очередь несырье-
выми отраслями.

Одна из   задач, кото-
рую поставил глава госу-
дарства, — снижение уров-
ня импорта до 17 процентов 
к 2030 году, причем он дол-
жен сокращаться на за счёт 
административных ба-
рьеров, а  благодаря соб-
ственным конкурентным 
производствам.

Он также напомнил, что 
Россия ставила себе цель 
вой ти в четвёрку крупней-
ших экономик мира. По не-
которым данным, включая 
оценки Всемирного банка, 
страна уже достигла цели.

«Мы понимаем при этом, 
что лидерские позиции нуж-
но постоянно подтверждать, 
усиливать. Другие стра-
ны тоже не  стоят на  ме-
сте. Нам важно обеспечивать 
стабильно высокие темпы 
и качество роста на долго-
срочную перспективу», — от-
метил Президент.

3 Новое качество рынка 
труда.

Сегодня в России рекорд-
но низка я безработица, 
в апреле она составила все-
го 2,6 процента. Особенно 
важным глава государства 
назвал то, что значитель-
но снизилась молодёжная 
безработица и  безработи-
ца в тех регионах и населён-
ных пунктах, где она исто-
рически была высокой.

По итогам работы форума 
подписаны 1 073 соглаше-
ния, из них 55 с предста-
вителями иностранных 
компаний
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Фото с сайта kremlin.ru, Сергей Бобылёв, РИА «Новости»

2 Экономический форум



О ГЛАВНОМ

«Ещё 15—20 лет назад глав-
ный вопрос состоял в  том, 
как найти работу, а сейчас — 
где найти кадры. В этих усло-
виях важно перенастроить 
систему профессионального 
образования на запросы рын-
ка труда, на подготовку со-
временных, востребованных 
специалистов, создать воз-
можности для работников 
повышать свой профессио-
нальный уровень в  течение 
всей трудовой карьеры»,  — 
п о д ч е р к н у л  В л а д и м и р 
Путин.

К 2030 году на рынке тру-
да должна вырасти доля 
квалифицированной заня-

тости, то есть специалистов, 
работающих на  производ-
ствах с высокой добавлен-
ной стоимостью, а  зна-
чит, с высокой заработной 
платой.

4 Повышение эффективно-
сти экономики.

Здесь главная задача  — 
повышение производитель-
ности труда.

«Сегодня уже сказал о не-
обходимости увеличения ин-
вестиций и обновления на-
ших предприятий. Важно 
обеспечить это на  каче-
ственно новой технологиче-
ской основе с широким при-
менением автоматизации. 

Так, Россия за  короткий 
срок должна войти в  топ-
25 стран мира по  плотно-
сти роботизации. Это  оз-
начает установку более 100 
тысяч роботов, причём их 
производство нужно уско-
ренно развивать в  нашей 
стране на собственной тех-
нологической базе, и такая 
возможность, безусловно, 
у нас есть», — сказал глава 
государства.

При этом та к же ва ж-
но повышать эффектив-
ность действующего обору-
дования и технологических 
процессов.

5 Настоящая цифровая плат-
форменная революция.

«К 2030 году нам предсто-
ит сформировать цифро-
вые платформы во всех клю-
чевых отраслях экономики 
и социальной сферы. Эти за-
дачи будут решаться в рам-
ка х  нового  нацпроек та 
«Экономика данных», — зая-
вил Президент.

Кроме того, в течение ше-
сти лет не  менее 80 про-
центов  российских орга-
низаций ключевых отрас-
лей экономик и дол ж ны 
перейти на  отечествен-
ное программное обеспе-
чение в  производствен-
н ы х и  у п ра в лен чес к и х 
процессах.

Д л я  п о д д е р ж к и  И Т-
отрасли будет предусмот-
рен целый ряд мер, среди 
которых пониженная ставка 
по налогу на прибыль в раз-
мере пяти процентов для 
российских ИТ-компаний. 
Она  будет дейс т воват ь 
до 2030 года включительно.

6 Форсированное, опере-
жающее насыщение от-
раслей экономики совре-
менными технологиями 
и инновациями.

Владимир Путин назвал 
это одним из ключевых на-
правлений развития.

«За  шесть лет мы пла-
нируе м войти в  дес ят-
ку мировых лидеров по объ-
ёму научных исследований 
и  разработок. Внутренние 
затраты на эти цели долж-
ны увеличиться не менее чем 
до двух процентов ВВП», — 
пос та ви л за дач у гла ва 
государства.

Он анонсировал запуск 
ряда новых нацпроектов 
в сфере технологического 
суверенитета, которые бу-
дут направлены на  попу-
ляризацию науки и подго-
товку кадров, поддержку 
научных разработок, на-
лаживание серийного про-
изводства и формирование 
спроса на высокотехноло-
гичную продукцию.

7 Усиление роли малого 
и среднего бизнеса.

Около 6,5 млн субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства работают се-
годня в России.

«Мы будем создавать все 
условия, чтобы малые и сред-
ние компании в нашей стране 
росли ещё быстрее, будем по-
вышать эффективность дей-
ствующих мер поддержки, 
а также в дополнение к ним 
предлагать новые», — пообе-
щал Президент.

В  прошлом году пода-
но более 143 тысяч заявок 
на товарные знаки — в два 
раза больше, чем в доковид-
ном 2019 году. Что особенно 
отметил Владимир Путин — 
всё чаще регистрируются 
самобытные региональные, 
местные бренды.

8 Раскрытие потенциала 
российских регионов.

«Это новая география раз-
вития, создания точек ро-
ста в  городах, посёлках 
по  всей территории стра-
ны, возможностей для лю-
дей не  только в  столицах, 
но и в малых городах, на се-
ле приобрести профессию, 
найти хорошо оплачиваемую 
работу или вести свое де-
ло, реализовать себя, жить, 
воспитывать детей в  ком-
фортных, современных усло-
виях», — сказал Президент.

Так, уже рассматривает-
ся вопрос переноса голов-
ных структур крупнейших 
корпораций и госкомпаний 
в субъекты РФ. Со следую-
щего года увеличится объ-
ём инфраструктурных бюд-
жетных кредитов, до конца 
2030 года сумма выданных 

займов составит 2,5  трлн 
рублей.

Что касается благоуст-
р ойс т в а  г ор о дов,  к р о -
ме федерального проекта 
«Формирование комфорт-
ной городской среды», пла-
нируется запустить про-
г р а м м у с т р ои т е л ь с т в а 
и  благоустройства набе-
режных и парков, а отдель-
ным направлением станет 
реставрация и реконструк-
ция объектов культурного 
и исторического наследия.

9 Снижение бедности, со-
кращение неравенства, 
рост доходов.

Владимир Путин уверен, 
что решение этой задачи 
прямо повлияет на качест-
во жизни людей. «На реше-
ние этой задачи должны ра-
ботать все инструменты, 
включая выплаты семьям 
с детьми, налоговые вычеты, 
социальные контракты»,  — 
отметил глава государства.

10 Повышение качест-
ва жизни российских 
семей.

«Принципиальное значение 
здесь имеют все направле-
ния: поддержка рождаемости 
и многодетных семей, защи-
та материнства и детства, 
повышение доступности си-
стемы долгосрочного ухо-
да для пожилых людей и инва-
лидов, улучшение систем об-
разования и здравоохранения, 
качество среды для жизни», — 
пояснил Президент.

Р е з у л ь т а т о м  р а б о т ы 
в этом нап равлении должно 
стать увеличение продол-
жительности жизни, при-
чём именно активной, здо-
ровой жизни.

« М ы  б у д е м  н а р а щ и -
вать  по д д ерж к у  по з и-
тивных изменений в  об-
ществе и   в   экономике. 
Именно  на  этом  — на  до-
стижении национальных це-
лей развития — фокусиру-
ются наши долгосрочные 
системные планы по укре-
плению финансового, тех-
нологического, кадрового су-
веренитета нашей стра-
ны, по улучшению делового 
климата. И в этой работе 
мы открыты для самого 
широкого сотрудничества 
со всеми заинтересованны-
ми партнёрами: с зарубеж-
ными компаниями, страна-
ми, интеграционными объ-
единениями», — заключил 
Владимир Путин.

ЗАЯВЛЕНИЯ НА ТЕМУ СВО
Уже в  ходе дискуссии 

во  время пленарного за-
седания Петербургского 
международного экономи-
ческого форума Владимир 
Путин сделал несколько 
заявлений о  ходе специ-
альной военной операции.
О переговорах:

«Надо добиваться, конеч-
но, таких договорённостей 
и таких условий, которые бы 
соответствовали нашим 
интересам и были бы макси-
мально надёжными. Вы пра-
вы в том, что договаривать-
ся с  такой публикой очень 
сложно, они обманывают 
на каждом шаге. Говорят од-
но — делают другое. Это пе-
чально, но все вооружённые 
конфликты заканчивают-
ся какими-то мирными до-
говорённостями. Правда, как 
мне сказал один из бывших 
руководителей достаточно 
значимой европейской стра-
ны, все эти договорённости 
могут быть основаны либо 
на базе военного поражения, 
либо на базе победы. Мы, ко-
нечно, стремимся и добьёмся 
победы».

О скорости решения задач:
«Мож но  ли  повыс ить 

скорость решения сто-
ящих перед нами задач? 
Можно, но это прямо про-
порционально с потерями. 
И, понимая свою ответ-
ственность, всё-таки ис-
хожу из того, что предла-
гает Генеральный штаб, 
М и н и с т е р с т в о  о б о р о -
ны. Скорость  — это важ-
но, но  ещё важнее забо-
та о жизни и здоровье на-
ших ребят, которые воюют 
на фронте».
О достижениях и планах:

«Боевая работа  идёт. 
Только с начала этого го-
да 47 населённых пунктов, 
по-мое м у,  осво божде-
но — 880 квадратных ки-
лометров. Мы  постепен-
но выдавливаем противни-
ка с территории Донбасса 
и  с  других прилегающих 
территорий. У Генштаба, 
у  Минобороны есть пла-
ны реализации и достиже-
ния всех наших целей — мы 
по этому плану и действу-
ем. Уверен, все эти планы 
будут реализованы».
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СЕВАСТОПОЛЬ 

РЕЙТИНГ СОСТОЯНИЯ ИНВЕСТКЛИМАТА
Агентство стратегических инициатив в ходе ПМЭФ предста-

вило Национальный рейтинг состояния инвестиционного кли-
мата. Севастополь поднялся в нём с 4 на 3 место среди субъек-
тов Южного федерального округа.

По итогам работы, которую 
органы власти провели с де-
ловыми ассоциациями и пред-
принимателями региона, уда-
лось улучшить следующие 
показатели:
• эффективность процедур 

по регистрации прав соб-
ственности и кадастрово-
го учёта;

• подключение к сетям инже-
нерных коммуникаций;

• ввод в эксплуатацию объек-
тов недвижимости;

• эффективность институтов, 
обеспечивающих защищён-
ность бизнеса;

• показатели, характеризую-
щие административное и си-
ловое давление на бизнес;

• эффективность механиз-
мов поддержки бизнеса, ка-
чества и доступности ин-
фраструктуры и уровня раз-
вития малого и среднего 
предпринимательства.
«Напомню, что Севастополь 

поднялся в  общем рейтинге 
с 61 места в 2020 году до 12 ме-
ста в 2023-м. В этом году мы 
заняли 13 место, что обуслов-
лено достаточно напряжён-
ной обстановкой в нашем ре-
гионе: Севастополь — по сути 
прифронтовая зона, в отличие 
от большинства других регио-
нов, где значения ключевых по-
казателей растут так же, как 
и у нас», — прокомментировал 
губернатор Михаил Развожаев.

Участие в Петербургском 
международном экономиче-
ском форуме приняла деле-
гация Севастополя во главе 
с губернатором Михаилом 
Развожаевым. Заключено 
несколько соглашений 
о сотрудничестве с регио-
нами РФ и крупными кор-
порациями, глава города 
также выступил в ходе сес-
сий о туризме и выставке 
«Россия». Подробности 
читайте в нашем материале.

«НОВЫЙ  
ХЕРСОНЕС»

Н а  ф ор у ме в   Са н к т-
Петербурге состоялась пре-
зентация историко-ар-
хе о лог и че с ког о  п арк а 
«Херсонес Таврический». 
Он строится по поручению 
Президента Владимира 
Путина. Идейный вдохно-
витель проекта  — митро-
полит Симферопольский 
и   К р ы м с к и й  Т и х о н 
(Шевкунов), а  реализация 
стала возможной при под-
держке фонда «Моя исто-
рия» за счёт внебюджетных 
источников.

Пра ви те льство Севас-
тополя, фонд «Моя исто-
ри я» и  П АО  «Сберба нк 
России» подписали мемо-
рандум о  стратегическом 
сотрудничестве.

«Открытие историко-ар-
хеологического парка — са-
мое долгожданное для нас со-
бытие. Я абсолютно уверен, 
что всё получится, потому 
что на управление проектом 
приходит высококлассная 
профессиональная коман-
да Сбера. Это означает, что 
люди, которые будут приез-
жать в Севастополь, в Новый 
Херсонес, чтобы знакомить-
ся с богатейшими коллекци-
ями, будут чувствовать там 
себя комфортно — и с точ-
ки зрения логистики, и с точ-
ки зрения банковских услуг. 
Инфраструктура должна 
работать в комплексе, и че-
ловеку должно быть преж-
де всего удобно: его ничего 
не должно отвлекать от по-
гружения в  историю на-
шей страны»,  — подчерк-
нул г убернатор Михаил 
Развожаев.

Меморандум предпола-
гает разработку и  внедре-
ние программ музейного 
образования, образователь-
ных программ и экскурсий 
для студентов и школьни-
ков, проведение торжест-
венных мероприятий к па-
мятным датам, развитие 
партнёрск их программ. 
Предусмотрена разработ-
ка инфраструктурных ре-
шений в  сфере транспор-
та, паркингов, смотровых 
площадок, внедрение он-
лайн-сервисов для брониро-
вания билетов и экскурсий 
и многое другое.

«Херсонес Таврический  — 
это один из  самых потря-
сающих уникальных проек-
тов, который реализован 
в немыслимые сроки. Меньше 
двух лет, более 80 тысяч 
квадратных метров недви-
жимости. Музеи, образо-
вательные учреждения, по-
трясающая художественная 
школа, храм под открытым 
небом. Более историческо-
го места в стране не найти. 
Я  вдохновлён тем, что та-
кие проекты у  нас в  стра-
не делаются. Мои слова при-
знания и благодарности вла-
дыке Тихону. На мой взгляд, 
это потрясающий пример 
коллаборации церкви, госу-
дарства и  творческой ини-
циативы, которая даёт та-
кой энергетический выплеск. 
На месте, где не было ниче-
го, родился совершенно по-
трясающий комплекс, кото-
рый точно будет привлекать 
миллионы людей в год. И хо-
чу призвать всех обязатель-
но съездить в  это замеча-
тельное место — в Херсонес, 
один из самых древних горо-
дов России», — сказал прези-
дент, председатель правле-
ния Сбербанка Герман Греф.

Актёр и художественный 
руководитель Московского 

т еат ра Олега Таб а ков а 
Владимир Машков назвал 
подписание меморандума 
историческим событием.

«Херсонес Таврический  — 
это уникальный, мирово-
го масштаба шедевр. Новое 
пространство невероят-
но впечатляет, оно послу-
жит развитию города и всей 
страны, и открытие непо-
вторимого парка «Новый 
Херсонес» станет собы-
тием колоссальной значи-
мости для России. Мне по-
везло: наш театр Олега 
Табакова уже два года при-
езжает в  Херсонес, и  мы 
под открытым небом игра-
ем свои спектакли, и в этом 
году обязательно прие-
дем. Это невероятная ат-
мосфера»,  — подчеркнул 
Владимир Машков.

Открытие историко-архе-
ологического парка запла-
нировано на июль 2024 го-
да. В его состав вошли му-
зей христианства, музей 
Античности и  Византии, 
музей Крыма и Новороссии, 
туристический и  палом-
нический центры, храм-
парк, амфитеатр «Грифон 
Арена» и кварталы с рекон-
струкцией древнего обли-
ка Херсонеса. Также на тер-
ритории парка уже работа-
ют Севастопольская детская 
школа искусств и  детский 
центр «Корсунь» — филиал 
международного детского 
центра «Артек».

Открытие парка позво-
лит создать свыше 
1 500 новых рабочих мест
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Правительство Севас-
тополя и ВТБ договорились 
о совместной работе в рам-
ках проектов и  программ 
для социально-экономиче-
ского развития города.

Стороны будут сотруд-
ничать в  области разви-
тия приоритетных отрас-
лей экономики, инвестиций 
и  социальной сферы. Речь 
о  внедрении современных 
банковских технологий и ин-
фраструктуры, реализации 
зарплатных проектов, кре-
дитовании местного малого 
и среднего бизнеса с исполь-
зованием механизмов гос-
поддержки. Дополнительно 
соглашение предусматрива-
ет привлечение частных рос-
сийских и иностранных ин-
вестиций в Севастополь.

«С 2014 года банк всегда был 
с городом. Помогал во многих 
социально значимых проек-
тах. Работали мы непосред-
ственно с  дочерней струк-
турой РНКБ, тоже очень эф-
фективной с  точки зрения 
социальных проектов, с точ-
ки зрения организации фи-
нансовой сферы города и кре-
дитования бизнеса, инвести-

ционных проектов. Сейчас, 
конечно, значимое событие, 
ВТБ под своим брендом бу-
дет работать в Севастополе. 
В прошлом году мы подписа-
ли здесь же, на экономическом 
форуме, соглашение о доста-
точно масштабных инвести-
циях в туристическую инфра-
структуру. Это только один 
из первых проектов, которые 
рассматриваются. Кроме то-
го, конечно, ВТБ в целом для 
Севастополя сегодня вооб-
ще становится стратегиче-
ским партнёром, потому что 
банк управляет Объединённой 
судостроительной корпо-
рацией», — сказал губерна-
тор Севастополя Михаил 
Развожаев.

«ВТБ в  Севастополе бу-
дет ещё больше. Мы не толь-
ко переводим наш дочерний 
РНКБ под бренд ВТБ, мы го-
товы поддерживать город 
во всех начинаниях. Будем рас-
ширять доступ региональ-
ного бизнеса к современным 
финансовым технологиям, 
поддержим в привлечении ин-
вестиций», — отметил прези-
дент — председатель правле-
ния ВТБ Андрей Костин.
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НА ПМЭФ
СОТРУДНИЧЕСТВО 
С КАБАРДИНО-
БАЛКАРИЕЙ

Севастополь также будет 
сотрудничать с Кабардино-
Балкарской Республикой — 
в торгово-экономической, 
научно-технической, соци-
альной и культурной сферах.

«Кабардино-Балкария яв-
ляется одним из  образо-
вательных и  научных цен-
тров Кавказа, а  также об-
ладает исключительными 
туристско-рекреационны-
ми ресурсами. Регион уже на-
копил богатый опыт в инду-
стрии гостеприимства, кото-
рый, я уверен, будет полезен 
для туристической сферы 
Севастополя»,  — подчерк-
нул губернатор Севастополя 
Михаил Развожаев.

«Для нас сегодняшнее согла-
шение  — это возможность 
ближе познакомиться с  до-
стижениями Севастополя 
в различных сферах жизнеде-
ятельности, наладить пря-
мые контакты между нашими 
предприятиями, обменять-
ся опытом в области разра-
боток и  освоения современ-
ных технологий производства. 
Мы глубоко заинтересованы 
в этом, так как Севастополь 
играет важную роль для эко-
номики России, обладает про-
мышленным, научно-техни-
ческим и рекреационным по-
тенциалом, обеспечивает 
прямой выход на  междуна-
родный рынок для осущест-
вления экспортно-импорт-
ных операций», — сказал гла-
ва Кабардино-Балкарской 
Республики Казбек Коков.

СЕВАСТОПОЛЬ И Т-БАНК
Соглашение о  сотруд-

ничестве подписано так-
же с  Т-Банком.  Михаил 
Развожаев подчеркнул, что 
развитие и внедрение совре-
менных финансовых техно-
логий и банковской инфра-
структуры  — одно из  при-
оритетных направлений 
развития экономики региона.

«К  нам заходят такие ги-
ганты, как Т-Банк, что гово-
рит, с одной стороны, о при-
влекательности нашего ре-
гиона для крупных игроков, 
с другой — что инвестицион-
ная привлекательность го-
рода стала намного сильнее 

в сравнении с тем, как было 
ещё несколько лет назад. И, 
конечно, это говорит о том, 
что жители нашего города 
смогут пользоваться самы-
ми актуальными разработка-
ми в сфере финансов. Убеждён, 
что наше партнёрство будет 
плодотворным», — отметил 
губернатор Севастополя. 

Соглашение предусматри-
вает внедрение современной 
банковской инфраструктуры, 
сотрудничество в ходе реали-
зации приоритетных проек-
тов, развитие системы креди-
тования населения и бизнеса 
и другие меры.
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О ВЫСТАВКЕ  
«РОССИЯ»

В  рамках ПМЭФ прошла 
сессия «Россия: вместе соз-
даём будущее». Участники 
говорили о  перспективах 
Международной выстав-
ки-форума «Россия», ко-
торая работает на  ВДНХ 
в  Москве и  продлится 
до 8 июля.

«У  Севастопол я чудес-
ная команда, они большие 
молодцы, много работали 
на стенде. Поэтому и 10-ле-
тие Р усской весны про-
шло с  размахом, много бы-
ло гостей, в том числе и ино-
странных делегаций к  нам 
приехали. Состоялась пре-
зентация достижений ре-
гиона за 10 лет и презента-
ция ближайших перспектив-
ных планов. Все с радостью 
отметили, как восстано-
вилось виноделие в регионе, 
сколь широка и разнообраз-
на линейка сортов и брендов 
Севастополя», — отметила 
генеральный директор АНО 
«Дирекция выставки до-

стижений «Россия» Наталья 
Виртуозова.

Г у б е р н а т о р  М и х а и л 
Развожаев добавил, что 
на  выставке сформирова-
на среда, которая позволя-
ет обучаться и обмениваться 
опытом.

«Я принял решение, что мы 
не  будем специально выби-
рать людей, которые прожи-
вают в столице, давать ка-
кие-то установки, учить, 
что-то рассказывать про 
Севастополь, а презентовать 
наш город, рассказывать 
о достижениях будем мы — 
севастопольцы. И на выстав-
ке они видят всё богатство 
нашей страны, как в других 
регионах решаются задачи, 

создаются невероятные про-
екты. И это даёт потрясаю-
щий синергетический эффект 
и для культуры, и для соци-
альной сферы, и, безуслов-
но, для экономики. Поэтому 
для меня выставка — огром-
ная школа для нашей коман-
ды», — подчеркнул Михаил 
Развожаев.

Наталья Виртуозова заяви-
ла, что после закрытия вы-
ставки её история не закон-
чится. Экспозицию на ВДНХ 
готовили буквально всей 
страной, и регионы вложили 
в неё много труда, поэтому 
принято решение сохранить 
наследие выставки и  со-
здать национальный центр 
«Россия».

КОМПЛЕКСНОЕ РАЗВИТИЕ ТЕРРИТОРИЙ
Реализация програм-

мы комплексного разви-
тия территорий стала пред-
метом ещё одного согла-
шения. Документ подписан 
с  генеральным директором 
компании «ИнтерСтрой» 
Олегом Леухиным в присут-
ствии министра строитель-
ства и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства РФ Ирека 
Файзуллина.

«Соглашение предусмат-
ривает реализацию проекта 
по  комплексному развитию 
территории общей площадью 
98 гектаров в районе 6-го ки-
лометра Балаклавского шоссе, 
планируемый объём инвести-
ций составляет 26 миллиар-
дов рублей. На 6-м километре, 
кроме жилого фонда, за-

стройщик построит шко-
лу на  800  мест и  несколько 
детских садов», — сообщил 
Михаил Развожаев.

Программа КРТ предусмат-
ривает строительство жилой 
и коммерческой недвижимо-
сти, а также социальной ин-
фраструктуры — детских са-
дов, школ, поликлиник, спор-
тивных объектов. При этом 
5 % жилфонда передаётся го-
роду под квартиры для вра-
чей, учителей и других работ-
ников соцсферы.

Первое соглашение о КРТ 
Севастополь подписал так-
же на  экономическом фо-
руме, год назад. Оно  ка-
са лось развити я терри-
тории на  7-м кило метре 
Балаклавского шоссе.

РАЗВИТИЕ ТУРИЗМА
Михаил Развожаев в хо-

де экономического фору-
ма также принял участие 
в  сессии «Туризм и  ин-
дустрия гостеприимства: 
новые механизмы госу-
дарственной поддерж-
ки». Говорили о рекордах: 
в прошлом году совершено 
84 млн туристических по-
ездок по России.

«Президент Владимир 
Путин поставил  зада-
чу к  2030  году увеличить 
вклад туризма в ВВП стра-
ны до 5 % и обеспечить дву-
кратный рост турпото-
ка — до 140 млн поездок в год. 
Для  достижения этих це-
лей мы развиваем объекты 
инфраструктуры и  транс-
портную доступность, го-
товим кадры для отрас-
ли, а  также создаём но-
вые точки притяжения для 
туристов», — отметил за-
меститель председателя 
Правительства РФ Дмитрий 
Чернышенко, открывая 
сессию.

Губернатор Севастополя 
рассказал о развитии отрас-
ли в регионе.

«Сейчас у нас есть ограни-
чения по логистике, связан-
ные с непростой обстанов-
кой. Все понимают, что они 
закончатся, и в Севастополе 
случится туристический 
бум. Город станет большим 
туристическим центром; 
это будет мощнейший рывок 
в  развитии городской эко-
номики. Мы к этому долж-
ны быть готовы, и подготов-
ку ведём уже сейчас», — под-
черкнул глава города.

Так, в Севастополе дейст-
вует свободная экономиче-
ская зона с  преференция-
ми для бизнеса, реализуется 
ряд приоритетных проек-
тов, нацеленных именно 
на развитие туризма. В це-
лом по стране за последние 
годы объём финансирова-
ния отрасли вырос в 12 раз, 
на реализацию профильно-
го нацпроекта направлено 
около 200 млрд рублей.

Фото пресс-службы губернатора Севастополя
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В Год семьи, которым объявил 2024-й Президент Рос-
сии Владимир Путин, особое внимание уделяется госу-
дарственной поддержке семей. Большая часть мер 
оказывается по линии Социального фонда РФ. 

В севастопольском отделе-
нии состоялась пресс-кон-
ф е р е н ц и я  у п р а в л я ю -
щей отделением Елены 
Гайворонской. Главные во-
просы и ответы — в нашем 
материале.
— Какие меры поддержки се-
мьям сегодня оказывает се-
вастопольское отделение 
Социального фонда?

— Отделение Социаль-
ного фонда России по Севас-
тополю предоставляет се-
мьям, имеющим детей, бо-
лее 40 мер социа льной 
поддержки. Эти услуги пре-
доставляются с момента бе-
ременности матери до до-
стижения ребёнком 17 лет, 
а при выплате ребёнку пен-
сии по потере кормильца — 
до 18 лет. Если ребёнок, по-
терявший родителей, про-
должает учиться на очном 
отделении, то выплата про-
изводится до  окончания 
учёбы, но не  дольше, чем 
до 23 лет.
— Расскажите подробнее 
об основных выплатах.

— Это материнский се-
мейный капитал  — госу-
дарственна я программа 
поддержки семей с детьми. 
Размер материнского капи-
тала в 2024 году при рожде-
нии (усыновлении) первого 
ребёнка составляет 630 ты-
сяч рублей. Он может быть 
увеличен до 833 тысяч ру-
блей при рождении второго 
или последующего ребёнка, 
если ранее права на матка-
питал не было. На сегодня 
сертификат получили уже 
порядка 45 тысяч севасто-
польских семей.

Кроме того, Социальный 
фонд выплачивает:
• пособие по беременности 

и родам;

• единовременное пособие 
при рождении (усыновле-
нии) ребёнка;

• единовременное посо-
бие при передаче ребёнка 
на воспитание в семью;

• ежемесячное пособие 
по уходу за ребёнком 
до 1,5 лет.
Ещё одна ва ж на я ме-

ра  — единое пособие се-
мьям с детьми и беремен-
ным женщинам, которое 
с прошлого года объедини-
ло целый ряд прежних вы-
плат для родителей. Так, 
единое пособие выплачива-
ется семьям с низким дохо-
дом, чей среднедушевой до-
ход меньше прожиточного 
минимума на человека в ре-
гионе проживания. Выплата 
назначается одному из ро-
дителей ребёнка в возрасте 
от 0 до 17 лет и беременной 
женщине, вставшей на учёт 
до 12 недель беременности.

На сегодня единое посо-
бие в Севастополе получают 
родители более 13,5  тыся-
чи детей в возрасте до 17 лет 
и 331 беременная женщина.
— Какие меры поддержки ока-
зывает Социальный фонд се-
мьям военнослужащих?

— Например, семья мо-
би лизованного пол у ча-
ет ежемесячное пособие 
на  ребёнка военнослужа-
щего, проходящего служ-
бу по  призыву/мобилиза-
ции, в размере 16 698,63 руб. 
Выплата назначается с мо-
мента рождения ребёнка, но 
не ранее даты начала сроч-
ной службы/мобилизации. 
Платится до достижения ре-
бёнком возраста трёх лет, но 
не позднее даты окончания 
службы/мобилизации отца.

Если на момент призыва 
на срочную службу супруга 

находилась в ожидании ре-
бёнка и срок беременности 
на  момент обращения со-
ставляет не менее 180 дней, 
то семье выплачивается 
единовременное пособие. 
Его размер с 1 февраля со-
ставляет 38 963,47 руб.
— Какие выплаты от государ-
ства предусмотрены семьям 
с детьми с инвалидностью?

— Соц и а л ьн ы й ф он д 
устанавливает детям пен-
сии по инвалидности без-
заявительно. В Севастополе 
такие пенсии полу чают 
около пяти тысяч детей.

К  пенсии детям с  инва-
лидностью беззаявитель-
но устанавливают ежеме-
сячную денежную выплату, 
в состав которой входит на-
бор соцуслуг:
• лекарства, медицинские 

изделия и лечебное пита-
ние для детей-инвалидов 
(денежный эквивалент — 
1 215,80 руб. в месяц);

• путёвка на санаторно-ку-
рортное лечение для про-
филактики основных за-
болеваний (денежный эк-
вивалент — 188,08 руб. 
в месяц);

• бесплатный проезд 
на пригородном желез-
нодорожном транспор-
те или на междугородном 
транспорте к месту лече-
ния и обратно (денежный 
эквивалент — 174,62 руб. 
в месяц).
Также отделение СФР по г. 

Севастополю выплачивает 
компенсационную выплату 

в размере 10 000 рублей ро-
дителям ребёнка-инвали-
да или инвалида с детства 
первой группы.

Кроме того, один из роди-
телей ребёнка с инвалид-
ностью может использо-
вать в календарном меся-
це четыре дополнительных 
оп л ач и в ае м ы х вы хо д-
ных дня по уходу за таким 
ребёнком.

Ещё одна важная льго-
та — работающим родите-
лям, которые берут боль-
ничный по  уходу за  ре-
бёнком в возрасте до 8 лет, 
пособие по временной не-
трудоспособности выпла-
чивается в  размере 100 % 
от среднего заработка.
— Расскажите об изменени-
ях, произошедших в ряде соц-
выплат в 2024 году.

— С  1  января 2024  года 
право на материнский ка-
питал возникает только 
у родителей, имеющих рос-
сийское гражданство на мо-
мент появления ребёнка, 
который является гражда-
нином РФ по рождению.

Отцы-одиночки, которые 
воспитывают детей либо 
являются единственными 
усыновителями, с 2024 го-
да могут так же, как и мате-
ри, направлять маткапитал 
на формирование накопи-
тельной пенсии.

Увеличен период, в тече-
ние которого можно обра-
титься за выплатой из ма-
теринского капитала и по-
лучить деньги за всё время 

с момента рождения ребён-
ка. Если раньше подавать 
заявление можно было в те-
чение первых трёх месяцев 
с рождения ребёнка, то те-
перь — в течение полугода.

Кроме того, с начала года 
севастопольцы, находящие-
ся в отпуске по уходу за ре-
бёнком, могут досрочно вы-
йти на работу и не потерять 
пособие до  наступления 
1,5 лет ребёнка.

Произошли изменения 
и  в  выплате родителям 
по уходу за ребёнком-инва-
лидом или инвалидом с дет-
ства первой группы. Если 
ранее она назначалась толь-
ко трудоспособному нера-
ботающему родителю, то 
с 2024 года — и тем родите-
лям, кто занят частично, то 
есть работает по  трудово-
му договору на условиях не-
полного рабочего времени.

Отдельно хочу остано-
виться на изменениях в по-
ря дке назначени я еди-
ного пособи я,  которые 
произошли с  1  июня те-
кущего года. Так, в  доход 
больше не входят процен-
ты по  открытым на  опе-
каемых детей номиналь-
ным счетам. Не учитывают-
ся и выплаты, полученные 
за звание «Мать-героиня», 
орден или медаль орде-
на «Родительская слава». 
Помимо этого, из  расчёта 
исключены доходы от тру-
довой деятельности под-
ростков до 18 лет, получен-
ные в период обучения.

Меняется и порядок учёта 
алиментов. С июня 2024 го-
да алименты учитывают-
ся по  объёму фактически 
пост у пивших денежных 
средств, если они установ-
лены судом. Если же роди-
тели договорились о сумме 
алиментов устно или в но-
тариальном соглашении, то 
при расчёте среднедуше-
вого дохода будет учиты-
ваться указанная сумма, но 
не меньше, чем:
• 25 % от МРОТ на одного 

ребёнка (4 810,5 руб.);
• 33 % — на двоих детей 

(6 414 руб.);
• 50 % — на трёх и более де-

тей (9 621 руб.).
— Как подать заявления 
на пособия?

— Большинство заявле-
ний подаётся в  электрон-
ном виде через порта л 
«Госуслуги». Также можно 
обратиться в МФЦ или кли-
ентские службы отделения 
Социального фонда.

По л у ч и т ь конс у л ьта-
цию по вопросам поддерж-
ки семей с  детьми можно 
по телефону единого кон-
такт-центра Социального 
фонда 8 (800) 100-00-01.

По материалам пресс-службы 
отделения Социального фонда РФ  

по Севастополю

ПОДДЕРЖКА МАТЕРИНСТВА 
И ДЕТСТВА

Елена Гайворонская
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Согласны ли вы с тем, что построение семьи и креп-
ких отношений похоже на масштабное строительство 
дома? Ведь от того, насколько крепким и устойчи-
вым будет фундамент, как слаженно будет работать 
команда, зависит результат строительства. 

Именно такой надёжный 
дом построили Максим 
и  Людми ла Сим у тины. 
Более 20-ти лет в их семье 
царит любовь, тепло, ува-
жение и доверие.

« М ы  п о з н а к о м и л и с ь 
на  центра льном рынке. 
После окончания деревен-
ской школы, в 17 лет, я при-
ехала и устроилась на рабо-
ту продавцом. Там  же ра-
ботал и мой будущий муж. 
Он мне понравился с первого 
взгляда. Максим был и оста-
ётся очень заботливым, до-
брым и любящим. Какого-то 
официального предложения 
руки и сердца не было, про-
сто в  один день мы взгля-
нули друг другу в глаза, по-
няли, что созданы друг для 
друга, и приняли решение по-
жениться», — вспоминает 
Людмила.

В  счастливом семейном 
союзе подрастают двое де-
тей: дочь Екатерина и сын 
Илья.

«Старшая дочь Катя боль-
шую часть времени нахо-
дится далеко от нас, потому 
что учится в  Ставрополе, 
в  Северо-Кавказском фе-
деральном университете 
и мечтает стать журнали-
стом. Несмотря на рассто-
яние и  нечастые встречи, 
мы всегда помогаем Катюше 
в любых трудностях, а она 
точно знает, что в  любой 
момент может обратить-

ся за советом и поддержкой 
к  нам. Младший сын Илья 
недавно перешёл в среднюю 
школу и тоже вот-вот ста-
нет взрослым. Несмотря 
на  разницу в  возрасте де-
тей, мы, безусловно, да-
ём им советы, касающие-
ся дружбы, любви, отноше-
ния к себе и миру, но всегда 
оставляем им право выбора, 
ведь совет — это не указа-
ние к действию, а поддерж-
ка и взгляд со стороны. Нам, 
несомненно, хочется уберечь 
их от ударов судьбы, но каж-
дый учится на своих ошиб-
ках», — делятся родители.

М а кс и м а и   Л ю д м и л у 
объединяет общее увле-
чение, которое сближает 
их и  делает быт намного 
интереснее.

«Так как у нас свой част-
ный дом, то наше главное со-
вместное увлечение  — это 
огород. Здесь мы с удоволь-
ствием проводим большое 
количество свободного вре-
мени: выращиваем овощи, 
фру кты, ягоды.  Урожай 
со  своего участка  — всегда 
вкусно и не сравнится с тем, 
что можно купить на рынке. 
А ещё я не так давно постро-
ил курятник, так что скоро 
добавятся новые хлопоты, 
но в вместе с ними — мно-
го поводов для радости», — 
рассказывает Максим.

Семья Симутиных — пу-
тешественники со стажем, 

и это не удивительно, ведь 
природа родного края за-
вораживает и  поражает 
воображение.

«Мы очень любим путе-
шествовать по   Кры му. 
Собираясь в  очередную по-
ездку, мы стараемся нахо-
дить новые места, отды-
хать от  городской суеты 
и просто наслаждаться при-
родой. Ходим в походы, жи-
вём в домах на колёсах, по-
сещаем парки и лесные запо-
ведники. Всё это сближает 
нас и  делает семью креп-
че», — отмечает Людмила.

В   Го д  се м ьи ,  о б ъ я в-
л е н н ы й  П р е з и д е н т о м 
Вла димиром Пу тиным, 
мы не  могли не  узнать 
у  супругов, что для них 
значит семья. На этот во-
прос Максим и  Людмила 
отвечают вместе, что со-
здание семьи — это важ-
ный этап в жизни каждого 
человека.

«Семью важно создать 
так у ю,  что бы она бы-
ла построена на  уваже-
нии. Искренние отноше-
ния нельзя купить за деньги, 
нельзя продать. Они стро-
ятся годами и становится 
ценнее с каждым совместно 
прожитым годом. Здоровые 
отношения — это здоровые 
дети и внуки. Это любовь, 
благодаря которой покрыва-
ются все горести и печали. 
Сейчас без семьи никуда», — 
глядя на супругу, говорит 
Максим.

Счастливая пара делит-
ся секретами крепких от-
ношений на много десят-
ков лет:

«В  середине июня нашей 
семье будет 21 год, поэто-
му на  примере наших от-
ношений могу сказать, что 
нужно доверять друг дру-
гу, уметь разговаривать, ис-
кать компромисс. Стоит 
быть послушными, прислу-
шиваться к мнению второй 
половинки. Несомненно, ува-
жать человека, с которым 
ты строишь семью. Без это-
го будет трудно построить 
крепкий брак»,  — делятся 
супруги.

Максим и  Людмила  — 
не  только м у ж и  жена, 
но и  коллеги по  работе. 
Уже много лет они трудят-
ся в «Севтеплоэнерго», да-
ря тепло не  только друг 
другу, но и  всем севасто-
польцам. Максим — пред-
ставитель трудовой ди-
настии. На  предприятии 
р а б о т а л и  е г о  р о д и т е -
ли: Любовь Родионовна 
и  А нат о л и й Ег ор ови ч. 
Любовь Родионовна — ве-

теран труда, проработа-
ла в «Севтеплоэнерго» всю 
жизнь. Женщина труди-
лась оператором с перво-
го дня существования ор-
ганизации, а  Анатолий 
Егорович некоторое вре-
мя выполнял обязанности 
оператора, затем перевёл-
ся на  должность слесаря.

Супруги признаются, что 
работа в одной организа-
ции не мешает им выстра-
ивать личные и  рабочие 
взаимоотношения.

«Нам не  сложно быть су-
пругами и  коллегами одно-
временно. Мы даже не пере-
секаемся, несмотря на  то, 
что работаем на одном пред-
приятии. Я  занимаю долж-
ность мастера и  нахожусь 
на  одной котельной, а  муж 
совсем на другой. Мы, наобо-
рот, помогаем друг другу, со-
ветуемся. Где-то знаю боль-
ше я, где-то муж», — отмеча-
ет Людмила.

В завершение встречи мы 
узнали у наших героев, ка-
кой совет они  бы дали се-
мейным парам, которые 
только начинают свой путь:

«В самом начале построе-
ния семьи очень часто возни-
кают противоречия между 
супругами, и это нормально. 
В первую очередь стоит на-
учиться слышать и слушать 
друг друга. Никогда не  сда-
ваться, несмотря на надоед-
ливый и порой трудный быт».

Ольга Пушина
Екатерина Симутина

ЭНЕРГИЯ ТЕПЛА 
И ЛЮБВИ

«Семью важно создать 
такую, чтобы она была 
построена на уважении. 
Искренние отношения 
строятся годами и стано-
вятся ценнее с каждым 
совместно прожитым 
годом», – семья  
Симутиных

8 Год семьи



 ВЫСТАВКА
«10 ЛЕТ В РОДНОЙ ГАВАНИ»

ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ
Где искать работу мечты? За  какими профессиями 
будущее? Ответы на эти вопросы ищите 28 июня в ходе 
федерального этапа Всероссийской ярмарки трудо-
устройства «Работа России. Время возможностей». 

На главном кадровом меро-
приятии лета свои вакансии 
представят 22 ведущих предпри-
ятия города: Балаклавское рудо-
управление имени А. М. Горько-
го, Севэлектроавтотранс имени 
А. С. Круподёрова, Севавтодор, 
Севтеплоэнерго и другие.

Ярмарка пройдёт на  двух 
площадках.

Основная площадка будет ра-
ботать в Центре занятости на-
селения Севастополя по адре-
су улица Руднева, 40. Начало 
в 10:00.

Здесь посетители смогут 
принять участие в экспресс-со-
беседованиях с ведущими ра-
ботодателями, открытых отбо-
рах с возможностью быстрого 

трудоустройства, а  также по-
лучить консультации специ-
алистов службы занятости 
по поиску вакансий на портале 
«Работа России». Для тех, кто 
планирует изменить карьерную 
траекторию, будет доступна 
запись на бесплатное обуче-
ние, в том числе по националь-
ному проекту «Демография». 
Желающие смогут посетить 
мастер-классы по  плетению 
афрокосичек и изготовлению 
украшений для тортов и конди-
терских изделий.

Вторая площадка  — школа 
«Экотех+» по адресу улица Та-
раса Шевченко. Начало в 11:00.

Мероприятие откроется 
флешмобом, который проведут 
ребята из  губернаторских от-
рядов, а участниками ярмарки 
на второй площадке станут уче-
ники старших классов, для ко-
торых актуален выбор будущей 
профессии.

Будущим выпускникам специ-
алисты службы занятости по-
могут определиться с  про-
фессией, проведя викторину 
«Путешествие в мир профес-
сий» и  тестирование знаний 
по специфике разных профес-
сий и областям их применения. 
Победителю викторины вручат 
приз, а всем участникам — кор-
поративные сувениры «Работа 
России». Также ребята примут 

участие в мастер-классе по рас-
крашиванию акриловыми кра-
сками деревянных подставок 
для мобильных телефонов с ло-
готипом «Работа России», кото-
рые они смогут забрать с собой 
в  качестве сувениров. Ма-
стер-класс проведёт семейная 
мастерская по  изготовлению 
изделий из дерева. Основате-
ли мастерской — предприни-
матели, которые открыли своё 
дело при поддержке службы 
занятости.

Региональный этап Все-
российской ярмарки вакан-
сий в  Севастополе прошёл 
в мае — 13 крупнейших пред-
приятий города представили 
более 600 вакансий. Из почти 
400 участников ярмарки работу 
на местных предприятиях на-
шли 196 человек.

В Государственной Думе открылась выставка «10 лет 
в родной гавани», посвящённая юбилейной годов-
щине возвращения Севастополя и Республики Крым 
в состав Российской Федерации. 

На выставке представле-
ны основные вехи истории 
Крыма и Севастополя, клю-
чевая часть экспозиции по-
священа событиям Русской 
весны, а  также достиже-
ниям города и республики 
за 10 лет, прошедших с воз-
вращения в состав России. 

Открывая выставку, за-
меститель председате-
ля Государственной Думы 
Анна Кузнецова поблаго-
дарила всех участников со-
бытий Русской весны. 

«Решения, которые севас-
топольцы и крымчане при-
няли в 2014 году, стали судь-
боносными для России и ми-
ра. Эти события уже вошли 
в  историю, в  у чебники, 
по которым учатся наши де-
ти. На выставке ожили циф-
ры, слова и факты: они про-
пущены через сердца участ-
ников и  очевидцев Русской 
весны. И сегодня мы видим, 
как эти слова, эта пози-
ция севастопольцев и крым-
чан открыли путь в новую 

Россию», — отметила Анна 
Кузнецова. 

Заместитель председате-
ля Государственной Думы 
от  партии «Справедливая 
Рос сия  — За  правду» Алек-
сандр Бабаков выразил под-
держку севастопольцам 
и крымчанам. 

«События Русской весны 
были исторически оправда-
ны, и они фактически откры-
ли период возвращения искон-
но русских земель, и последу-
ющие события подтвердили 
это. Правомерность этого 
шага подтверждается теми 
успехами, которые мы сего-
дня наблюдаем на территории 
Крыма и Севастополя», — под-
черкнул Александр Бабаков. 

Выставка проводится в со-
ответствии с решением пред-
седателя Государственной 
Думы Вячеслава Володина со-
вместно с  Правительством 
Севастополя и  Совмином 
Крыма. Губернатор Севас-
тополя Михаил Развожаев 
поблагодарил Вячеслава 

Володина за идею сделать экс-
позицию в  стенах Госдумы, 
внимание и особое отноше-
ние к знаковой дате. 

«На  протяжении всего го-
да мы вспоминаем события 
Русской весны и, конечно, бла-
годарим всех, кто участво-
вал в тех исторических собы-
тиях, сохранил в Севастополе 

и в Крыму Русский мир. Сегодня 
мы наградили депутатов 
Госдумы, которые были и не-
посредственными участни-
ками «Русской весны», ко-
торые все эти 10 лет рабо-
тали, помогая Севастополю 
и Крыму с точки зрения эко-
номики, социальной сферы, за-
конодательства. Они помог-
ли как можно быстрее ин-
тегрировать Севастополь 
и Республику Крым в правовое 
поле России. За 10 лет сдела-
но очень много благодаря фе-
деральной поддержке. И  мы 
прекрасно понимаем, что все 
эти усилия, все эти решения 
были приняты благодаря под-
держке нашего Президента 
Владимира Владимировича 
Путина. Сегодня Севастополь 
и  Республика Крым  — два 
братских региона, кото-
рые уверенно смотрят в бу-
дущее»,  — отметил Михаил 
Развожаев.
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НА СТОРОНЕ СВОих
Помогать, поддерживать, 
консультировать и всегда 
находиться на стороне 
своих — такие основные 
задачи социальных коорди-
наторов государственного 
фонда «Защитники Отече-
ства». 

И с этой задачей в филиа-
ле госфонда в Севастополе 
у с п е ш н о  с п р а в л я е т с я 
Андрей Геннадьевич, за-
щитник Донбасса, участник 
специальной военной опе-
рации. Он  знаком с  тяго-
тами войны не понаслыш-
ке и точно знает, что нужно 
вернувшимся с  передовой 
тяжело раненым бойцам, 
понимает, как поддержать 
бойцов и их близких и как 
помочь пережить горечь по-
тери родного человека.
— Андрей Геннадьевич, расска-
жите о себе. Чем вы занима-
лись до СВО?

—   Д о   н а ч а л а  с п е ц -
операции я жил в Донецке. 
Работал на предприятии во-
дителем, затем уже перед 
самым началом СВО полу-
чил должность начальни-
ка автомобильного секто-
ра. По указу главы Донецкой 
Народной Республики у нас 
в  Донецке была объявле-
на всеобщая мобилизация. 
Я, как и многие работники 
моего предприятия, напра-
вился в пункт сбора и ком-
плектации, после чего не-
посредственно отправи-
лись в зону ведения боевых 
действий.
— Как на ваше решение отре-
агировала семья?

— Конечно, д л я моей 
семьи это было непростое 

решение, но отсиживать-
ся за спинами моей жены, 
мамы и детей я бы всё рав-
но не смог. Поэтому, приняв 
решение встать на защиту 
родной земли, я верил, что 
всё будет хорошо, и  ушёл 
на СВО.
— Сколько времени вы находи-
лись в зоне СВО и какие задачи 
выполняли?

— В  последних числах 
февраля моё подразделение 
вышло к городу Мариуполю. 

Командованием нам бы-
ла поставлена задача пол-
ностью освободить город 
от  находившихся там во-
оружённых сил Украины 
и бойцов батальона «Азов». 
Выполняли задачи по штур-
му и зачистке. В конце апре-
ля 2022 года я получил тяжё-
лое ранение. Был эвакуиро-
ван и направлен на лечение 
в госпиталь Министерства 
о б о р о н ы  Р о с с и й с к о й 
Федерации. После лече-

ния вместе с  семьёй при-
н яли решение остаться 
в Севастополе.
— Как складывались от-
ношения с сослуживца-
ми? Поддерживаете ли 
отношения?

— Вы знаете, мне повез-
ло, потому что со мной слу-
жили прекрасные ребя-
та, на которых всегда мож-
но было положиться, быть 
уверенным в том, что твоя 
спина, фланги прикры-
ты и в трудную минуту те-
бя не бросят на поле боя. И, 
конечно, мы поддерживаем 
связь, общаемся, поздрав-
ляем друг друга с праздни-
ками, с днём рождения.
— Сейчас вы социальный ко-
ординатор в филиале госфон-
да «Защитники Отечества». 
Что для вас значит эта 
работа?

— Завершив реабилита-
цию, я начал искать рабо-
ту в Севастополе. И вот как 
раз в августе я узнал о фон-
де «Защитники Отечества». 
Сразу обратился за  помо-
щью, ста л подопечным. 
А уже в декабре сам решил 
стать социальным коорди-
натором, помогать таким же 
ребятам, бойцам, членам 
их семей в получении необ-
ходимых мер соцподдерж-
ки, в сборе пакета докумен-
тов для оформления удосто-
верения ветерана боевых 
действий, ну и  также, ко-
нечно, необходимой психо-
логической и юридической 
помощи.
— Многие из участников 
СВО сейчас занимаются па-
триотическим воспитанием. 
Насколько это важно, на ваш 
взгляд?

— Я считаю, что это очень 
важно. Я и сам по мере воз-
можности стараюсь общать-
ся с  молодёжью, приви-
вать молодому поколению 
больше патриотических 
чувств, таких как любовь 
к  своей Родине, к  своему 
городу, к  культуре, к  на-
шей истории. Я  всегда го-
ворю ребятам, что самое 
главное  — оставаться че-
ловеком, взращивать в ду-
ше качества, которые важ-
ны во все времена: справед-
ливость и честность, добро 
и милосердие, сострадание 
к  ближнему и  готовность 
встать на защиту Отечества. 
Я убеждён, что эти качества 
помогут им в дальнейшем 
стать настоящими патрио-
тами своей Родины, настоя-
щими сынами России.

Подопечным госфонда 
«Защитники Отечества»
На фоне чужих жизней,
Следов и голосов,
Есть люди, что служат Отчизне
Щитом от нападок врагов!
Есть верности этой причины,
Сердца благородством горят,
Великой страны мужчины
Родины сердце хранят.
Не раз ваша совесть велела
Бороться и побеждать,
Душа за Россию болела,
И вы шли её защищать!
Не будут вам годы преградой,
Возраст и чин,
Как в юности с той же отвагой,
В бою не жалеете сил!
В историю Родины нашей,
Сейчас и всегда,
Вы, честь свою не запятнавши,
Вписали свои имена!
Есть верности этой причины,
Сердца благородством горят,
Отечеству служат мужчины,
Ни шагу не сделав назад!

Севастопольская поэтесса  
Мария Батюхно

НАША СЕМЬЯ — 
НАША ПОБЕДА!
В филиале госфонда «Защитники Отечества» откры-
лась уникальная фотовыставка. 

Подопечные фонда и со-
циальные координаторы 
собрали фотографии, от-
ражающие лучшие семей-
ные традиции и  моменты 
совместного времяпрепро-
вождения взрослых и детей.

На  более чем 50 фото-
графиях запечатлены ин-
т е р е с н ые,  с ч ас тл и вые, 
запоминающиеся и  яр-
кие моменты жизни семей 
участников специальной 
военной операции.

«Авторы работ — наши ге-
рои и их семьи. Все они точ-
но знают, что секрет семей-
ного счастья — это взаимная 
любовь и забота друг о дру-
ге. Именно в семье заклады-
ваются самые важные цен-

ности: любовь к Родине, ува-
жение и почитание старших, 
доброта и  взаимовыручка, 
ответственность за  близ-
ких людей», — рассказала ру-
ководитель филиала фон-
да «Защитники Отечества» 
по  Сев ас т опо л ю Е лена 
Анисимова.

Хотите принять участие 
и  рассказать о  своей се-
мье? Фотовыставка «Наша 
Семья — Наша Победа!» бу-
дет ежемесячно обновлять-
ся и продлится на площад-
ке севастопольского филиа-
ла фонда до декабря. Чтобы 
фото вашей семьи стало ча-
стью выставки, просто при-
несите фотографию вашему 
социальному координатору.

«Самое главное – оставаться человеком, взращи-
вать в душе качества, которые важны во все вре-
мена: справедливость и честность, добро и милосер-
дие, сострадание к ближнему и готовность встать 
на защиту Отечества», – участник СВО Андрей

10 Дело чести



ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Центр управления регионом зафиксировал 1 437 ком-
ментариев в социальных сетях и на платформе «Госус-
луги. Решаем вместе» на прошедшей неделе. 

Чаще всего севастопольцы 
интересовались подготов-
кой пляжей к  купальному 
сезону и благоустройством, 
сф ер ой о бще с т в ен ног о 
транспорта и дорог, а также 
летним досугом детей.

Были взяты в  работу со-
общения о  мусоре на  дет-
ской площадке на  улице 
Строительной, 47.

«Вся площадка им усыпа-
на, в  песочнице нет песка. 
Детские качели сломаны», — 
поделились пользователи.

В Управляющей компании 
Балаклавского района сооб-
щили, что на площадке очи-
стили урны, подсыпали пе-
сок и покосили траву.

П о х о ж и й  к о м м е н т а -
рий оставили жители дома 
№ 36 на проспекте Генерала 
Острякова.

«На   д етс ко й  п ло щад -
ке и во дворе не производит-
ся уборка мусора, жильцам 
приходиться самим убирать, 
так как его скопилось слиш-
ком много»,  — сообщили 
севастопольцы.

Вскоре придомовую тер-
риторию очистили сотруд-
ники управляющей компа-
нии «Центр».

Помимо этого, горожа-
не сообщили об открытом 
кана лизационном люке 
на улице Разъездной в селе 
Первомайском.

«Бо льша я  прось ба  за-
крыть его, пока кто-нибудь 
туда не  упал»,  — просили 
пользователи.

Центр управления реги-
оном направил коммента-
рии в «Водоканал». Колодец 
закрыли.

Также специалисты ЦУР 
зафиксировали обраще-
ния с  просьбами приве-
сти в  порядок участок до-
роги на  улице Маринеско, 
1А. По их словам, после про-
ведения ремонтных работ 
«Водоканалом» во дворе до-
ма на проезжей части отсут-
ствует дорожное покрытие.

«Это небезопасно и неком-
фортно для передвижения 
по дворовой территории», — 
уточнили жильцы.

В с к о р е  с о т р у д н и к и 
«Водоканала» сообщили, 
что заасфальтировали раз-
битый участок.

Пост упали так же ком-
ментарии о  разросшихся 
ветках деревьев на  улице 
Шелкунова.

Задать вопросы или напи-
сать о проблеме, связанной 
со сферой транспорта и до-
рог, можно на  страницах 
профильного департамента 
в социальных сетях и в офи-
циальном телеграм-канале 
по ссылкам:
• ВКонтакте:  

vk.com/public202349767;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59438988460127;
• Телеграм:  

t.me/dep_trans.

Обращения по  теме благо-
устройства, ЖКХ, уличного ос-
вещения можно направлять 
в соц сети департамента город-
ского хозяйства:
• ВКонтакте:  

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59417410142292;
• Телеграм:  

t.me/gorhoz_sevastopol.

Кроме того, сообщения 
по любым темам принимают-

ся на официальных страницах 
руководителей департамен-
тов, заместителей губерна-
тора, главы города Михаила 
Развожаева и Правительства 
Севастополя в соцсетях и Те-
леграм, а также на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе» — 
сервисом можно воспользо-
ваться через виджет во ВКон-
такте, приложение или сайт:
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя
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НОВЫЕ ВЕЛОДОРОЖКИ И ТРОТУАРЫ

«Когд а  о бр е ж у т  вет-
ки деревьев, которые ме-
шают проезду автотран-
спорта и ограничивают ви-

димость?»  — спрашивали 
севастопольцы.

Вопросом занялись со-
т р у д н и к и депар та мен-

та транспорта и  дорож-
но-транспортной инфра-
структуры. Вскоре ветки 
обрезали.

КАК НЕ СТАТЬ ЖЕРТВОЙ 
СЕТЕВЫХ АФЕРИСТОВ
Прокуратура Гагаринского района Севастополя разъ-
ясняет, какие правила стоит соблюдать, чтобы не стать 
жертвой сетевых аферистов:
1. Не переходите по ссылкам 

из рекламных писем на сай-
ты магазинов. Не поддавай-
тесь на манипуляции: всплы-
вающие заманивающие 
баннеры, акции с таймерами 
оставшегося времени и мно-
гое другое.

2. Проверьте дату созда-
ния сайтов с помощью 
Whois-сервисов — это об-
щедоступные базы данных, 
в которых хранится инфор-
мация о доменах, их вла-
дельцах, сроках регистра-
ции и IP-адресах.

3. Осуществляйте онлайн-опла-
ту, только если сайт имеет 
действующий сертификат 

безопасности (в адресной 
строке имеется изображение 
замочка).

4. Проверяйте отзывы о товарах 
в магазине. Если отзывов нет, 
то, скорее всего, это фейк.

5. Косвенные признаки фейка:
• обязательная предоплата;
• отсутствие возможно-

сти оплаты покупки при 
получении;

• цена ниже рыночной;
• нет самовывоза.

6. Держите включённым ан-
тивирус на компьютере 
и телефоне.

Информация подготовлена 
прокуратурой Гагаринского района

В  Севастополе проверили 
ход работ по обустройству 
велодорожек и  тротуаров 
на  Монастырском и  Фио-
лентовском шоссе. Строи-
тельная готовность объектов 
длиной около 17 км на сего-
дняшний день — более 60 %.

«Сегодня вместе со строй-
контролем проверили ход ра-
бот. К темпу и качеству пре-
тензий нет. Безусловно, в ходе 
ремонта возникают и поже-
лания от местных жителей. 
Всё это в  рабочем режиме 
отрабатываем. Дорожники 
продолжают устанавливать 
бордюрный камень, обустра-
ивать тротуары и  велодо-
рожки», — отметил первый 

заместитель директора де-
парта мента транспорта 
и развития дорожно-транс-
портной инфрастру кт у-
ры Севастополя Николай 
Максимов.

По с ле  э т ог о  по д р я д-
н ые орга н иза ц и и п ри-
ступят к  нанесению раз-
метки. На  Фиолентовском 
и Монастырском шоссе за-
планировано обустройство 
24 пешеходных переходов.

Также вдоль дорог запла-
нировано обустройство за-
ездных карманов для обще-
ственного транспорта, что 
позволит увеличить ско-
рость движения автомоби-
лей. Дополнительно устано-
вят 10 остановочных пави-
льонов по новому образцу.

НОВОВВЕДЕНИЯ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ
В ст. 101 Федерального за-

кона от 02.10.2007 № 229-ФЗ 
«Об исполнительном произ-
водстве» были внесены из-
менения. Дополнен перечень 
видов доходов должника, 
на  которые не  может быть 
обращено взыскание. К ним 
теперь отнесены: социаль-
ная пенсия по инвалидности, 
федеральная социальная до-

плата к пенсии, региональная 
социальная доплата к пенсии, 
назначаемые детям-инвали-
дам, инвалидам, признанным 
недееспособными.

Теперь указанные виды до-
ходов не  подлежат аресту 
и взысканию в рамках испол-
нительного производства.

Информация подготовлена 
прокуратурой г. Севастополя

В 2022 году на всём про-
тяжении Монастырского 
и Фиолентовского шоссе 
было отремонтировано 
дорожное покрытие
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